

# La última bala de Goncesco

La constructora apela al Supremo para lograr una nueva retasación de las fincas tras un pleito de treinta años

**Mieres del Camino, D. M.** La sala de los contencioso-administrativo del Tribunal Supremo tendrá la última palabra sobre el “caso Goncesco”. La constructora, que recientemente ha recibido algo más de tres millones de euros tras un largo pleito con el Ayuntamiento de Mieres por la expropiación forzosa de tres fincas urbanas recalificadas hace más de treinta años, ha decidido apurar el último resquicio legal que le queda para intentar incrementar sus percepciones. Goncesco se aferra ahora a una petición de retasación de los terrenos, reclamación que recientemente fue desatendida por el Tribunal Superior de Justicia de Asturias. Tras años de juicios, ya solo queda una bala en la recámara. La firma ha apelado ante el Tribunal Supremo. La decisión de la cúspide del poder judicial podrá fin al azaroso y largo proceso.

El Ayuntamiento de Mieres da casi por hecho de que el Tribunal Supremo desestimara el recurso presentado por Goncesco. Cuentan con el aval de las sentencias previas. Ahora bien, hasta que es-

te alto órgano judicial no dictamine el caso seguirá abierto. El TSJA puso hace unos meses freno a la pretensión de Goncesco de incrementar hasta los 8,5 millones el precio de las tres fincas por la que el año pasado recibió del Ayuntamiento de Mieres algo más de tres millones de euros. El pago se hizo tras un pleito que tiene su origen en la década de los ochenta, cuando estos terrenos fueron recalificados como suelo para equipamientos y, por tanto, quedaron sin valor inmobiliario. La sala contencioso-administrativa del TSJA ha desestimado el recurso presentado por la constructora a través del que reclamaba una retasación al alza del importe de la valoración de los terrenos que en su momento hizo el Jurado de Expropiación del Principado de Asturias.

Tras la sentencia favorable al Ayuntamiento, Goncesco ha decidido picar a la puerta del Tribunal Supremo. Si pierde, como los precedentes indican, la Tesorería municipal respirará tranquila. Si gana, el Ayuntamiento de Mieres deberá asumir otra indemnización millonaria.



Una de las parcelas expropiadas a Goncesco. | FERNANDO GELJO

## IU replica al PSOE que debido a sus “chapuzas” no se pueden abordar inversiones

**Mieres del Camino, D. M.** El secretario de organización de Izquierda Unida (IU) en Mieres, Ricardo González, aseguró ayer que “el gobierno local está trabajando para resolver los problemas eléctricos en el Hermanos Antuña y el PSOE lo sabe. Quizás por eso, una vez más, Jesús Gutiérrez ha vuelto a protagonizar una de sus apariciones estelares”.

González quiso ayer replicar a los socialistas, que previamente habían reprochado la pasividad del Alcalde a la hora de dar solución a los problemas eléctricos que sufre el campo de fútbol municipal. “Gutiérrez parece olvidar que el problema del Ayuntamiento fue la quiebra que dejaron los gobiernos del PSOE. Si en vez de tener que pagar millones de euros en sentencias por chapuzas como la de Goncesco hubiéramos podido disponer de esos recursos para inversión en el municipio, el problema del Hermanos Antuña estaría resuelto”. Y añadió: “El PSOE debería centrar sus esfuerzos para conseguir inversiones del Gobierno del Principado en el municipio”.

## Valgrande-Pajares acoge desde mañana la cuarta edición del “Ski Race” Cuitu Negro

El director general de Deporte, José Ramón Tuero, presentó ayer la cuarta edición del “Ski Race” Cuitu Negro, una prueba de esquí de montaña, puntuable para la copa Norte, que se celebrará mañana, sábado, y el domingo, en la Estación Invernal de Valgrande Pajares. Según indicó el responsable regional, este año habrá una gran novedad, ya que mañana se disputará una prueba vertical –en la que sólo se toma el tiempo de ascenso– hasta la cima del Cuitu Negro. Esta

prueba servirá también para que la Federación Madrileña de Montaña dispute su campeonato “Vertical”, decisión tomada por la escasez de nieve en la Sierra Madrileña. El domingo tendrá lugar la prueba reina, que volverá a ser Campeonato de Asturias de Esquí de Montaña Individual. La prueba saldrá de la parte baja de la estación, a la altura del parking del Arroyo, y discurrirá por el “circuito de travesía” que la estación tiene marcado permanentemente a tal fin.

## Por el camino

# La huida demográfica del concejo

El valle turonés, un caso único en el mapa de España



Amadeo Gancedo

Los elementos que han provocado el despoblamiento del concejo mierense son claros, diáfanos y desde luego nada discutibles. También lo son aquellas medidas que estaban previstas en forma de compensación de actividades con posible creación de empleo. Y la realidad está a la vista de todos, aunque no sobra, como penoso consuelo, recuperar un poco la memoria.

Todo comenzó con la recesión de industrias, a causa, entre otras, de la falta de previsión por parte del gran capital, a la hora de dedicar una parte de las rentabilidades, a la actualización de modernos sistemas de explotación y nuevas instalaciones, tanto en la industria siderometalúrgica, como en la minera. Que dicho sea en plata, poco más o menos, las fabricas se convirtió en una fragua y las minas en chamizos. Entonces se escuchó el terrible lamento de la iniciativa privada al frente de estas empresas: “Que no hay rentabilidad y se corre el peligro de perder miles de puestos de trabajo”. ¡La hecatombe! Y como recurso inmediato acude el capital público por decisión estatal, allá

por los años sesenta, primero para constituir grandes factorías siderometalúrgicas, primero en Avilés, luego en Gijón. Y allá se fue, en dos tandas, con otras asturianas, Fábrica de Mieres. Más tarde se creó esa especie de conglomerado minero que fue Hunosa, para recoger a la mayoría de las empresas explotadoras del subsuelo que, según sus propietarios, estaban “en números rojos”.

Hubo anuncios de compensaciones que, en un primer periodo y intentaron ubicarse en el polígono donde anteriormente se encon-

## Y con tal desbarajuste muchos beneficiados con las prejubilaciones optaron por cambiar de aires

traba “La Fabricona”, pero quedaron casi en agua de borrajas. Luego llegaron los fondos mineros, las prejubilaciones y demás, “para remediar males”. Se crearon equipamientos –con el “non plus ultra” del campus universitario– carreteras, polideportivos, por citar algunos, pero lo que es industria alternativa y creación de empleo, permítanme una cándida sonrisa...

Con todo ello el despoblamiento fue bestial, sirviendo como ejemplo, posiblemente el más

acusado en el mapa español, el del valle turonés que, con todo cerrado pasó de veintidós mil a cuatro mil habitantes.

**La propuesta.** Y con tal desbarajuste muchos beneficiados con las prejubilaciones optaron por cambiar de aires hacia puntos más fértiles y saludables del mapa asturiano, incluso en la costa mediterránea. Y visto todo lo expuesto Mieres se quedó sin “alma”, bajó el peso específico de la municipalidad (¡claro!, de setenta y dos mil habitantes en el concejo, ya estamos por debajo de los cuarenta), y aquí se van perdiendo señas identidad, sobre todo en lo referente a la acción ciudadana en el plano cultural y social.

**La crítica.** ¿Vamos a permitir que esa “fuga” se acreciente con las alborotadas y ruidosas noches y madrugadas en algunos puntos específicos del casco urbano –léase principalmente la calle La Vega– con la movida, donde grupos de jóvenes, al no poder degustar un cigarrillo en el interior salen al aire libre con el consabido “concierto” de voces, broncas y más dislates, provocando el insomnio y el nerviosismo de los propietarios de viviendas cercanas? Más de uno manifestó a este periodista que está estudiando la posibilidad de largarse a otro hemisferio. Ojo pues, ¡al dato!

## Anuncios por palabras edición de Cuencas

Precio por palabra: semana 0,23; domingos, 0,29 - Mayúsculas semana, 0,29; domingo, 0,36 - Negritas semana, 0,33; domingo, 0,39, más IVA (mínimo 10 palabras)

26

### VENTA DE NEGOCIOS

VENTA sidrería en La Felguera, céntrica y en funcionamiento, con terraza cubierta de 150 m<sup>2</sup>. 647545990.

### HAZTE DONANTE DE SANGRE

Si eres de grupo negativo, te necesitamos aún más

### Únete a nosotros

CENTRO COMUNITARIO DE TRANSFUSION DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS

